

# La Mañanera

LUNES 4 DE DICIEMBRE DE **2023** 

# EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR.

Mara Lezama Espinosa, gobernadora de Quintana Roo

Diego Prieto Hernández, director del INAH

PRESIDENTE Óscar David Lozano Águilar, director general de la empresa Tren Maya

David Aguilar Romero, titular de la PROFECO

Blas Andrés Núñez Jordan, jefe del Centro Coordinador de Operaciones del Tren Maya

Maité Ramos Gómez, directora general de Alstom México

Guadalupe Phillips, CEO de ICA

#### **TREN MAYA**

- 1. Óscar David Lozano presentó los avances de la construcción del Tramo 4 del Tren Maya; indicó que este tiene una longitud de 239 km y pasa por 9 municipios de Yucatán y Quintana Roo, beneficiando a 718 mil habitantes; destacó que se ha colocado el 100% de los 478 kms de vía lineales, en promedio las estaciones tienen un 90% de avance, se crearon 62 mil empleos directos y hay dos zonas en el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas. Informó que el 15 de diciembre comenzará operaciones, y mostró un video sobre los avances de la construcción.
- 2. Guadalupe Phillips proyectó un video con un recorrido virtual del Tramo 4 del Tren Maya, destacando que las estaciones del tren se encuentran casi terminadas.
- **3.** Maite Ramos informó que el quinto tren del Tren Maya ya se encuentra en Cancún y hoy, a las 5:30 hrs, salió el sexto de Ciudad Sahagún, Hidalgo, rumbo a Cancún, Quintana Roo; señaló que el Centro de Control Operacional se encuentra en Cancún y se controla a través de 4 Puestos de Control Zonal y hay más de 2 mil cámaras instaladas en todo el recorrido.
- **4.** Diego Prieto detalló los avances del salvamento arqueológico, en el Tramo 4 del Tren Maya, de 4,228 elementos inmuebles, 570 bienes muebles, 42,617 fragmentos de cerámica, 16 restos humanos, 145 rasgos naturales, 2 Zonas Arqueológicas en el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Chichén Itzá y Ek' Balam) y 2 Centros de Atención a Visitantes.
- **5.** Mara Lezama destacó que el Tren Maya es el tren de la justicia social, el tren de la prosperidad compartida, que es mucho más que rieles y vagones, y es la fusión de la modernidad con la reivindicación de la Cultura Maya. Agradeció al Diego Prieto por los trabajos de rescate arqueológico realizados. Informó que tras la inauguración del Aeropuerto Internacional de Tulum, "Felipe Carrillo Puerto", Quintana Roo cuenta con 4 aeropuertos internacionales; destacó algunos sitios arqueológicos y atractivos turísticos que están en la zona de Cancún y de Isla Mujeres.
- **6.** Óscar David Lozano informó que los boletos del Tren Maya se están vendiendo a través de una plataforma digital de terceros; adelantó que se está construyendo una plataforma digital propia y que también habrá taquillas de venta en puntos locales; resaltó que en sólo 20 minutos se vendieron todos los boletos del día 16 de diciembre. Aclaró que habrá tarifas diferenciadas, considerando a los pobladores de la zona, turistas nacionales y turistas internacionales; anunció que a partir de hoy, se podrán comprar los boletos para el 17, 18 y 19 de diciembre, y advirtió que no habrá reventa, porque una persona no puede adquirir más de 5 boletos.











### **TRANSPARENCIA**

1. Al cuestionarlo sobre el presunto maltrato de militares a trabajadores, quienes aseguran fueron amenazados a punta de pistola, y que no han recibido su pago, respondió que los trabajadores en general están muy contentos, por lo que hizo un llamado a quienes tengan quejas, a que las presenten formalmente para que se realicen las investigaciones necesarias, acusó que es un acto propagandístico porque hay un bloque reaccionario que está en contra de su Gobierno. Detalló que algunos medios de información están completamente entregados a la mentira y a la manipulación. "Nunca he escuchado una queja de un trabajador, de un profesional, que me diga, oiga están pagando muy mal y nos están explotando...", expresó.

## **HURACÁN "OTIS"**

1. Reiteró que tras el paso del huracán "Otis" en Acapulco, se enviaron elementos de la GN para garantizar la seguridad; aseguró que puntualmente los elementos de la SEMAR y la SEDENA aplicaron el Plan Mariana y el Plan DN-III; detalló que, tanto en Acapulco como en Coyuca de Benítez hay más 10 mil elementos de la GN y se construirán 38 instalaciones para albergarlos. Informó que de acuerdo con Ariadna Montiel, al 3 de diciembre se han entregado 132,849 apoyos por conceptos de limpieza e igual número de vales de enseres domésticos y canastas básicas; refirió que la inversión social hasta ahora es de 1,037 mdp, sólo en limpieza; se concluyó el operativo de pago de todos los programas del Bienestar, y 31,627 nuevas familias se han registrado para recibir becas de educación básica.

Por otra parte, dijo que la SEDENA le informó que distribuyó 889,628 despensas, 40152,415 litros de agua, 229,062 canastas básicas, 954,474 raciones de comida y 41'411,000 litros de agua en cisternas, 22,416 paquetes de enceres domésticos y hay 100 jóvenes en la SEDENA inscritos en el programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Adelantó que el miércoles visitará Acapulco para supervisar los trabajos que se realizan; el jueves se concluirá con al entrega de los apoyos de limpieza y el viernes comenzará la entrega de apoyos para la construcción de vivienda.

## **PROCESO ELECTORAL 2024**

- 1. Expresó que todo lo relacionado con Claudia Sheinbaum lo ve bien y la tiene en muy buen concepto; dijo que la considera una mujer extraordinaria, honesta e inteligente, por lo que señaló que él no puede ser objetivo en dar su opinión sobre ella. Respecto a los cuestionamientos de los integrantes de su equipo de precampaña, mencionó que todo lo que hace la precandidata está bien, pero evitó hacer comentario sobre la trayectoria de los integrantes recién sumados.
- 2. Sobre la situación política en Nuevo León, refirió que se trata de un asunto politiquero con miras a las próximas elecciones, porque se le lanzaron en contra del gobernador el PRI, el PAN y Claudio X. González, para que no pudiera ser candidato; acusó a la oposición de ser capaces hasta de dar un golpe de Estado en Nuevo León, y no dejar regresar Samuel García; expresó que si no lo dejan regresar, que la SCJN diga que ya está destituido. Insistió que es indudable que quieren destituir a Samuel García y mostró un video del gobernador en el que denuncia que lo intentaron chantajear personajes del PRI y del PAN con diversas solicitudes.

Explicó que no hay posibilidad de destituir a un Gobernador si no es por delitos de traición a la patria o graves; señaló que si Samuel Garcia ya regresó a la gubernatura y de todas maneras lo quieren quitar, es una represalia; reveló que está detenida la Mesa de Seguridad de la entidad, aunque hay reuniones entre la SEDENA y la SSPC. Reveló que está por hacerse el cambio del comandante del distrito de Nuevo León de la SEDENA; aseguró que no hay ninguna alteración del orden que esté afectando la buena marcha de la entidad.









Agregó que se está trabajando en cooperación con el Instituto del Agua de Nuevo León, por lo que el 16 de diciembre inaugurarán las obras del acueducto "El Cuchillo II", que para ese día, transportará 5 mil litros de agua por segundo.

#### **INFRAESTRUCTURA**

1. Destacó que ayer inauguró el Centro de Rehabilitación e Inclusión Infantil de Mazatlán, Sinaloa. Detalló que en lo que va de su administración se han entregado de manera directa 30 mil mdp a 1 millón 500 mil niñas y niños con discapacidad; adelantó que el 15 de diciembre se inaugurará el Tramo del Tren Maya Campeche-Cancún, mientras que el día 3 se inaugurará el Tramo Cancún-Palenque; destacó que ya se concluyó el puente que atraviesa el río Usumacinta. Mostró un cuadro comparativo de diversas vías ferroviarias en el mundo.

## DATO ADICIONAL

Confirmó que la secretaria del Tesoro de EUA, Janet Yellen, visitará México este jueves para reunirse con representantes de la SHCP y trabajar en cuestiones hacendarias, así como sostendrá un encuentro con ella por la mañana.

# FRASE DEL DÍA

Al referirse a la situación política en Nuevo León, expresó: "surge la candidatura de Samuel García y ellos, el bloque opositor, se sienten ofendidos porque se atreve a competirles por las clases medias; hay mucha gente de las clases medias que están con nosotros".







